
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0884/2021 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Altstadt betreffend 
Nachpflanzung Bäume (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Wann werden folgende 11 Bäume nachgepflanzt? 
 
1. Stadthausstraße 
2. Gaustraße 
3. Lauterenstraße 
4. Holzstraße 
5. Große Bleiche (insgesamt 6 fehlende Bäume) 
6. Vor St. Christoph 
 
Grundsätzlich werden alle Straßenbäume im Bereich Altstadt zeitnah nachgepflanzt. Die  
Innenstadt genießt hier eine hohe Priorität. Zu den Standorten im Einzelnen (Nachpflanz-
programm Herbst 2021): 
Stadthausstraße /Kardinal Volk Platz: Ja, ein Baum vorgesehen; 
Gaustraße/Am Schottenhof: Ja, ein Baum in der Gaustraße, zwei Bäume „Am Schottenhof vor-
gesehen; 
Lauterenstraße: Hier gibt es keine städtischen Straßenbäume. Im Kreuzungsbereich zur Holz-
straße ist ein Baum vorgesehen (Baum Nr.10); 
Holzstraße: Ja, ein Baum vorgesehen (Nr.17);  
Große Bleiche: Im aktuellen Nachpflanzprogramm sind zunächst keine Ersatzpflanzungen vor-
gesehen. Im Bereich zwischen Umbach und der Hausnummer 26 auf der östlichen Straßensei-
te sind insgesamt 6 Standorte vakant. Aufgrund der anstehenden Neubebauung eines Teilbe-
reiches  der dortigen Blockbebauung erscheint es sinnvoll, die Nachpflanzungen insgesamt 
nach Fertigstellung einzubringen, um in diesem Abschnitt einen gleichmäßigen Aufwuchs zu 
erzielen. In diesem Zusammenhang wird auch die fehlende Kugelrobinie vor der Golden Ross 
Kaserne nachgepflanzt; 
Vor St. Christoph: Derzeit ist keine Nachpflanzung geplant, da der vorhandene Baumbestand 
die Freifläche nahezu vollständig überschattet. Die Lücke, die die sehr schmale Birke hinter-
lassen hat, wird in sehr kurzer Zeit durch die Nachbarbäume geschlossen. 
 
Gibt es Engpässe z.B. bzgl. Personal oder Finanzmittel die zu einer Verzögerung von Baum-
nachpflanzungen führen?  
 
Trotz angespannter Personalsituation ist es gelungen, die Ausschreibung für das Nachpflanz-
programm Herbst 2021 fristgerecht vorzubereiten und auszuschreiben. Die entsprechenden 
Gelder sind im Rahmen der vorläufigen Haushaltsführung bereitgestellt worden. 
 



Wird in Zukunft ein zu erwartender steigender Bedarf an Baumpflege, die auch Baumnach-
pflanzungen einschließt in der Personal- und Finanzplanung abgebildet? 
 
Soweit die beantragten Finanzmittel und Stellenanmeldungen zum Doppelhaushalt 2021/22 
durch die Aufsichtsbehörde genehmigt werden, ist eine Verbesserung beim Grün- und Umwel-
tamt im Bereich Nachpflanzung und Pflege zu erwarten.  
 
Mainz 12.  Juni 2021 
 
gez. Ebling 
 
Michael Ebling 
Oberbürgermeister 


